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入居順で役員が決まり、抽選
で区長になりました。
自治会が立ち上がったばかり

なので、何もかもがこれからと
いう状況ですが、徐々に決めて
いこうと考えています。
今は、2か月に1回役員会を開

催しています。同世代が多いの
で、考え方が似ているのではと
思います。
自治会の設立に当たっては、

地域職員担当制度を活用しまし
た。3人の職員が担当になって、
会議への参加や、規約などをつ
くる際にアドバイスしていただ
きました。

区の役員として、区長、副区
長、会計、監査のほか、市から
の推薦依頼があり環境美化推進
員、人権教育推進員、体育振興
員、地域安全指導員を決めまし
た。
7月には区内の美化活動をする

予定ですし、ボーリング大会の
企画もあり、地域の親睦が深ま
ればと思っています。
普段、仕事をしている人がほ

とんどなので、負担になりすぎ
ない範囲で自治会活動をしてい
きたいと思っています。

リーディング坂田区長
北川　徹 さん

Interview

新しい自治会が
誕生しました

新しい自治会が
誕生しました

米原がますます
元気に！

リーディング坂田

人　　口　88人
世　　帯　33世帯
高齢化率　1.1%

（7月1日現在）

開発工事が進められていた2つの地域に、平成26年4月、新しい自治会が誕生しました。
これからまちづくりを進めていく2人の区長さんにお話を伺いました。
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最初に住んだ住民ということ
で、区長の役を任されました。
まだ、自治会が設立されたば

かりなので、何も決まってなく
て、これからというところです。
でも、ルールは決めすぎたく

ないと思っています。何か問題
があるからルールができるので、
問題がなければルールを作る必
要はない。決まり事が多すぎる
と住みにくいと思いますし。
最近、少し感じるようになっ

てきたのは地域内のコミュニケ
ーション不足です。今後もどん
どん新しい住民が増えていきま
す。僕は区長をしているので、
新しく住まれる人はあいさつに
来てくれて、地域の人の顔がわ
かるんですが、お互いに知らな
い人が多いと思います。お互い
を知ることは、防犯の一歩です

から、大切だと思います。
そのためにも、例えば子ども

会とか、防災訓練とか、地域の
人が集まれる場所は必要だと思
います。最近の区の総会では、
自治会館の建設について検討し
ているところです。
これからいろいろなことを決

めていくことになりますが、み
んなの意見を取り入れて、みん
なが住みやすくなるように、み
んなで作っていくことができた
らいいなと思います。自分たち
が住むところなので、役員に任
せるのではなく、みんなが関わ
って考えてもらえるようにした
いですね。

Interview

米原
ステーションタウン

人　　口　148人
世　　帯　51世帯
高齢化率　0.7%

（7月1日現在）▲米原ステーションタウン区長
疋田 和生さん

みんなで考えて
「住みやすい」と
思える地域に

していきたいですね
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縁
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。
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。
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０

０
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献
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。
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区の総会の選挙で今年初めて
区長になりました。
人口も減っているので規模は

縮小していますが、昔から夏祭
りや防災訓練などを行っていま
す。最近の取り組みでは、平成
19年から上板並、下板並、大久
保、小泉の4つの集落でつくる
「姉川せせらぎ懇話会」で、昔な
がらの郷土料理や地元の食材を
使ったごっつぉを作ってふるま
う「ごっつぉバイキング」を開
催しています。今年も10月19日
に行います。
ほかにも、県や市から河川の

清掃、林道の草刈の委託を請け
負っています。
このあたりはほとんどがそう

だと思いますが、高齢化が一番
の問題ですね。若い人がいない。
就職先がないので外へ出て行っ
てしまいます。10年後も、今の

組織が成り立っているかどうか
はわからない状況です。
今年、区内の防犯灯をLEDに

しました。一人暮らしの人に
「明るくしてもらって安心した。
暗いのが一番不安だから」と言
ってもらえました。空き家も増
えている中で、近所に明かりが
見えないのは心細いと思います。
また、伊吹北部は、姉川沿い

の県道が唯一の生活道路です。
ほかに迂回道路がないので、万
が一山崩れなどで遮断されてし
まったら孤立してしまいます。
最近、日本各地の自然災害の状
況をみても他人事ではないと感
じます。先日、河川愛護の表彰
で知事にお会いしたときに、こ
のことをお伝えしました。
安心で安全な住みやすい集落

にしていきたいと思っています。

Interview

上板並区

人　　口　203人
世　　帯　83世帯
高齢化率　38.4%

（7月1日現在）
▲上板並区長　伊賀並 r政さん

安全で安心な
住みやすい集落に
していきたい
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これまでの区の会議は、出席
者は少なく、特に意見がでるこ
ともありませんでした。これで
は、まちづくりができない、も
っといいまちにしたいと思い、
区長に立候補しました。湖北地
域では、初の女性区長だったと
聞きました。でも、女性に務ま
るのかという反発は不思議とあ
りませんでした。今までとどう
変わるのかという興味の方が大
きかったのかもしれません。
区長になってからは、会議で、

自分の考えを言うだけではなく、
できるだけ、みなさんの意見を聞
くようにしました。最初は、少な
かった声も、みなさん徐々に、意
見を言ってくれるようになりまし
た。みんなの気持ちをひとつにし
て、地域がひとつにならないとい
いまちにはなりません。

自治会に未加入の人も何人か
いたのですが、1人ひとりを訪問
して、説得して加入してもらい
ました。何かあったときに協力
し合うのは隣同士ですから。
これから、もっと力を入れて

いきたいのは高齢者の見守りで
す。孤独死が問題になっている
中で、三吉区は高齢化率も高く、
一人暮らしの人も多いんです。
民生委員児童委員もしています
ので、定期的に高齢者のお宅へ
訪問すると、みなさん帰り際に
「楽しかった」「また来てな」と
笑顔で声を掛けてくれます。
区長は大変だという人も多い

けれど、私にはやりがいのある
仕事です。みなさんの一言、み
なさんの笑顔から力をいただい
て、助けられています。みんな
が助け合って、笑顔で暮らせる、
そんな地域にしていきたい。そ
の一心です。

Interview

三吉区

人　　口　610人
世　　帯　273世帯
高齢化率　28.5%

（7月1日現在）
▲三吉区長　亀田 友子さん

▲昨年の盆踊り大会の様子

みんなが笑顔で
暮せるように
したいんです



地域の防災力を強化
するには
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自治会同士の連携協

定、地域資源を活用し

た魅力づくりと情報発

信、移住希望者との交

流など2つ以上の自治

会が連携して、地域を

住みよくするための取り組みを補助します。

■問 市　政策推進課（米原庁舎） 1 52－6626

新たな活力により住みよい地域にするには

地域連携による誇り
創生推進事業

地域担当職員制度
シカ、イノシシの被害にお困りのときは

有害鳥獣対策助成事
業

集落ぐるみで実施す

る侵入防止柵の設置や

追い払い資材の購入、

緩衝帯の除草などの経

費を助成します。

また、ロケット花火

などの追い払い資材の支給や捕獲用の檻を設置します。

■問 市　林務課（伊吹庁舎） 1 58－2229

地域お茶の間創造事
業

ほかにもこんな制度があります。事業の目的に
応じて活用してください。

同じ趣味や活動を行う人が集える居場所づくり

や高齢者や障がい者の買い物、通院支援などの取

り組みを補助します。

※平成27年度以降、制度の内容が変わります。

■問 市　福祉支援課（山東庁舎）1 55－8110

地域の防災力を高めたい、地域の祭りを活性化し

たい、高齢者や子どもの見守りシステムをつくりた

いなど地域課題の解決に向け、職員が地域担当とな

って、地域のみなさんと一緒に取り組みます。

■問 市　各自治振興課　
山東　1 55－8101 伊吹　1 58－2221
米原　1 52－6623 近江　1 52－6920

住み慣れた場所で安心して暮らせる地域づくりには

まちづくり活動のパ
ートナーをお探しの

ときは

消防・防災施設器具整備事業補助
消火栓、救護用資機材、避難場所標示板などに

かかる経費を補助します。

■問 市　防災危機管理課（近江庁舎）1 52-6630

防災かまどベンチ事業補助
地域のさまざまな世代が関わる防災かまどベン

チの製作や設置後の防災訓練などの経費を補助し

ます。

■問 市　各自治振興課
山東　1 55－8101 伊吹　1 58－2221
米原　1 52－6623 近江　1 52－6920

●地域創造支援事業（各自治振興課）
…地域課題の解決や地域の特色を生かしたまちづくり

活動を補助します。

●自治会まちづくり活動推進事業費補助金
（各自治振興課）

…集会施設、多目的施設の新築、改修を補助します。

●コミュニティ助成事業（各自治振興課）
…宝くじの助成金を活用し、備品の整備や安全な地域

づくりなどを助成します。

●防犯灯設置事業補助
（防災危機管理課）

…自治会内の防犯灯の

設置や改良経費を補

助します。

●除雪機械購入補助（建設課）
…自治会内の道路を除雪する機械の購入経費を補助し

ます。

ご活用ください！

まちづくりのための

補助金・制度
まちづくりのための

補助金・制度


